
第 1818 回例会 

5 月 19 日 №41 

 

●姉妹クラブ 

 龍仁ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 3600 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 インターアクトクラブ 

                                     
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
 
 
         
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             

 

     

     

      本日の卓話は無題です。１カ月程前から思い 
ついた事を書き留めてきましたので、たびたび 
話が飛んでしまうかと思いますが、私個人のこ 
となどお話させて頂きます。時間が来ましたら、 
即やめますので、宜しくお願い致します。 
初めに、ふと頭に浮かんだ言葉がありました。 

職業に就いている人が何気なく使っている「天 
職」という言葉について主観的に捉えるだけで 
なく、私なりの解釈をしてみました。 
職業は有形とか無形に限らず、自分の職業が 

     有用なものとして、社会が受け取ってくれるこ 
とが職業上の冥利に尽きると思います。職業を 
通じて、それを提供する側と受ける側の人との 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
神田 達治 

接点が取れた時、「天職」という言葉が最も意 
義のある言葉として生きてくるように思います。 
また職業の中には、「無私」と思われるボラ 

ンティア的な要素を持った仕事もあり、この言 
葉は「利他」という言葉に置き換えても良いか 
と思います。言葉の意味は、“無欲とされる心 
情のこと”。理解しやすくするために、具体的 
に表されているフレーズをいくつか引用させて 
頂きます。 
〇キリスト・イエスは「汝、他人より与えられ 
んと欲する全てを人に与えよ」 

〇仏教・ブッタは「人は己のために欲する福を 
人の為にするべきである」 

 

相模原中ロータリークラブ 

会 長 黛 裕治  幹 事 櫻内 康裕 

 



 
 
    〇中国・孔子は「汝の欲せざるところを、人に施 

すことなかれ」 
〇ローマ人は「自己を愛するごとく、社会の全員 

を愛すべし、これは万人の心に銘ずるべきであ

る」 等々 
 

次に自己紹介ですが、私の職業は「日本料理店」 
で、仕事に就いて 45 年程になります。現在の場 
所に平成 14 年に移転しましたが、振り返ってみ 
ますと、当時は「日本料理店」という言葉は耳に 
せず、“料亭”とか“割烹”と言っていました。 

     予約のお客様だけを受けていたので、仕入れロ 
スは無かったですが、大きな問題は一年を通じて、 
平均的に集客を確保することでした。 
影響を受けるのは台風や大雪、国や地方の選挙 

期間などもダメです。また 4 年前の 3.11 東日本大 
震災の後、被災地を考えれば当然だと思いますが、 
1 カ月位は宴会を控え、多くのキャンセルが続き 
ました。少し遡って、オイルショック時は接待客 
０、バブル崩壊の時は翌日からキャンセルが続き、 
リーマンショックでも影響があって、飲食業はこ 
のように世の中の動きに敏感な仕事です。 

     最近は毎年のように、同じ位の規模の店舗が廃 
業されているようです。さまざまな理由があると 
思いますが、ひたすら熱心に働き、次世代へ繋げ 
ていくことが私の役目だと思い、若手の指導・養 
成に努力しています。幸い、長男と長女が跡を継 
いでくれましたので、なかなか言葉にはできませ 
んが、大変感謝しています。会員の皆様も次世代 
へ継続できるよう、元気で頑張って下さい。 

 
友人についてですが、あるサークルで知り合っ 

て交流を続けている 30～40 代の外国人の方々が

います。韓国、台湾、中国、モンゴリアなどで、

結構強い絆で繋がっております。 
 関連してですが、3.11 東日本大震災の折には、

発生の 1 カ月後に、若手の中国人 7 名と宮城県名

取という所に、店のマイクロバスに餃子 5,000 個、

靴下 2,000 足などを積んで、支援に行きました。 
 
     趣味の１つである「陶芸」について、パワーポ 

イントで少し紹介させて頂きます。 
 

 
 

40 代の頃から、６古窯（信楽、備前、丹波、 
越前、瀬戸、常滑）巡りをしている時に刺激され、 
人の作った作品を見るだけなく、自分で作ってみ 
ようと陶芸のアトリエを建て、灯油窯、電気釜、 
電動のろくろ、釉薬ミル、焼成関連の小物などを 
買い揃えました。 
では、この辺りで時間がきましたので、終りに 

させて頂きます。      （概要にて掲載） 
 
 

       

      
 
 
 
 
 
 

 
先週は幼稚園の遠足と重なり欠席しまして、瀬 

戸直前会長には大変お世話になりました。また、 
池之上さんも本会員となられ、当クラブの居心地 
はいかがでしょうか。 
私の幼稚園業界も人出不足で、他の保育園など 

でも人材の確保に厳しい状況のようです。それで 
先日、ある女子短期大学に実習が始まる時期でも 
あり、説明を兼ねて話をしに行ってきました。 

当日、大教室には学生が約 150 名位いました。 
幼稚園教諭や保育士の資格が取れる短大ですが、 
学生の 2/3 は起きていましたが、1/3 は興味がな 
いのか寝ていました。その寝ている 1/3 の約半分 
は堂々と机に突っ伏した態度です。 
私は普段から、園児に対しても人の話を聞く時 

など厳しいことも言っていますが、その短大の先 
生方は何も言いませんでした。外部の人間に対し、 
このようにだらしない事をする人が幼稚園の先生 
になって良いのだろうかと思いました。 
人手が足りないのは確かに大変ですが、やはり 

人を雇う際には、選択を間違ってはいけないと改 

めて思い、しっかりとした人を採用しようと誓っ 

た次第です。         （概要にて掲載） 
 



 
      

 

公共イメージ委員長        早川 正彦 

     横書 P7～「ポリオ撲滅活動の最新事情」では、 

    ポリオ撲滅の状況が、詳しく掲載されています。 

今年は 4/1日現在、21件の感染報告あり。 

     P12～「拓け、若者の未来をー独自の奨学金を 

持つクラブ」では、奨学金で支援している学生達 

が活躍している姿をみると、羨ましく思いました。 

 P18～「ロータリーデー」の特集で、各クラブ 

の活動として、小学生マラソン教室や少年柔道大 

会、国際親善パーベキューパーティーなど、面白い企 

画で、いろいろな活動が掲載されています。 

 P30～「OB 会で絆をいつまでも」では、私の父 

も元ロータリアンでしたので、相模原市にもこの 

ような OB会があればと思いました。 

 P32「ロータリーカードでポリオ撲滅に貢献」 

とあり、利用金額の 0.3％が自動的に撲滅活動資 

金に充当されます。 

 P33「第 13回日韓親善会議へのお誘い」、P34～ 

「ガバナーのページ」など各自、お読み下さい。 

 P39「ロータリーの友月間を新設」では、RIの 

定める月間ではなく、ロータリーの友委員会と理 

事会で「9月」に設定したとのことです。 

 縦書 P4～「見えないから、見えたもの」は、岡 

山盲学校の竹内講師の記念講演の要旨で“元気な 

身体をもらったのは幸せなこと”と実感しました。  

 P64「友愛の広場」の“100歳の現役会員”、P59 

「卓話の泉」の“メタボリック症候群”など、今 

月号は難しい記事はあまりなく、身近な話題が多 

く掲載されていたように思います。 （概要にて） 

 

 

 

●黛会長、櫻内幹事 
①本日、結婚記念日祝の永保会員、竹田会員、早 

川会員、おめでとうございます。 
    ②卓話の神田会員、宜しくお願い致します。 
    ③ロータリーの友紹介、早川公共イメージ委員長、 

宜しくお願いします。 
●永保 固紀会員、早川 正彦会員 

     結婚記念日祝を有難うございます。気付かせて 
頂き、救われました。 

 

 
 

●神田 達治会員 
  本日は卓話です。よろしくお願い申し上げます。 
●田所 毅員 
①本日お祝の皆様、おめでとうございます。   
②神田さん、卓話よろしくお願いします。 
●小野 孝会員、瀬戸 裕昭会員 
①本日お祝の永保会員、竹田会員、早川会員おめ 

でとうございます。この方々は、結婚記念日を 
忘れるような事はなさそうですね！ 

②神田会員、卓話ご苦労様です。楽しみです。 
③早川委員長、毎月の友の紹介、ご苦労様です。 
●金沢 邦光会員 
 情報集会Ａグループ、お疲れ様でした。台風で 
 一日ずらして良かったですねぇ～。 
●菊地 啓之会員 
①神田会員の卓話、宜しくお願いします。楽しみ 
 にしております。 
②結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 
●㝡住 悦子会員 
①5 月結婚記念日祝の皆様おめでとうございます。 
②神田さん、卓話楽しみにしています。 
●甲斐 美利会員、江成 利夫会員 
①ロータリーの友紹介、早川委員長よろしく。 
②卓話の神田会員、楽しみにしています。 
③結婚記念日祝の永保会員、竹田会員、早川会員 
 おめでとうございます。 
●伊倉 正光会員 
①神田さんの本日の卓話、楽しみにしています。 
②結婚記念日祝の皆様、おめでとうございます。 
●豊岡 淳会員 
①5 月結婚記念日祝の永保さん、竹田さん、早川 

さん、おめでとうございます。 
②卓話の神田さん、楽しみにしています。 
●池之上 和哉会員 
 結婚記念日祝の永保さん、竹田さん、早川さん 
 おめでとうございます。 
●阿部 毅会員 
①本日の卓話、神田会員よろしくお願いします。 
②結婚記念日をお迎えの皆様、おめでとうござい 
 ます。 
③本日、職業奉仕のため、早退致します。 

今年度のスマイル累計額 ８６７，７３７円 
 



 
 
    報告事項  

①規定審議会のための追加会費の件 

追加会費の増額についてお知らせ致します。こ 

れまでの 1人 1ドルから、1ドル 50セントに増 

 額されることになりました。この増額は今年 7 

月からの請求書に反映されることになります。 

     2002 年以来となる今回の増額は、2016年とそ 

の先の審議会費用を賄うための資金を、確保す 

ることを目的としています。 

 

※次年度委員会活動計画書原稿 提出のお願い 

     次年度理事役員及び各委員長には、書式をお渡

ししておりますので、次週 5月 26日例会まで

に原稿の提出を宜しくお願い致します 

 

例会プログラム 

５月２６日「イニシェイションスピーチと新会員 

     の集い報告」担当：小崎 直利会員 

６月 ２日「イニシェイションスピーチ」 

      阪西 貴子会員、池之上和哉会員 

       定例理事役員会（現・次年度合同） 

     ９日卓話 川合 貞義会員 

    １６日クラブ協議会「今年度活動のまとめ」 

例会記録 

点  鐘  １２時３０分 

場  所  相模原市民会館「けやきの間」 

司  会  甲斐 美利 ＳＡＡ 

斉  唱   

ロータリーソング 

「奉仕の理想」 

ソングリーダー  

川合 貞義会員 

ビジター   

おりません 

 

 

 

 

           

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・永保 固紀会員 ５月 20 日 

・竹田  繁会員 ５月２０日 

・早川 正彦会員 ５月２７日 

 

＜お祝ショートスピーチ      永保固紀＞ 

５月は家内の誕生日と 

結婚記念日の両方があっ 

て大変です。幸い、結婚 

記念日は明日なので、気 

づかせて頂き、助かりま 

した。 

また、来年も結婚記念 

日が迎えられるようにと 

思います。(概要にて) 

 

出席報告 

 
会 員 出席（出席対象 21名） 事前メイク者 

３１名 ２５名 1名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(4/28) 

1名 ９６．３０％ ９６．０％ 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3    ●例会日 毎週火曜日 12:30～13:30 

相模原商工会館３Ｆ  ●編 集（親睦活動委員会）  

TEL 042-758-5750 FAX 042-758-1605      委員長   荻原 利彦 

●例会場 相模原市民会館「けやきの間」             副委員長    伊倉 正光 

〒252-0239 相模原市中央区中央 3-13-15        委 員 佐々木裕、神田達治、松尾秋夫、田所毅 

TEL 042-752-4710 FAX 042-753-2000            金沢邦光、阿部毅、横溝志華、早川正彦 

●E-mail: rotary@tbg.t-com.ne.jp           ●http://sagamihara-naka.sakura.ne.jp 
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